



鶴岡市立藤島小学校 学校だより

# すずかけ

令和6年8月28日 文貴 校長

## みんなの笑顔があふれる2学期に

7月25日の大雨により、25日に緊急引き渡し下校を行い、1学期最終日の26日は臨時休校としました。避難された皆様、被害にあわれた皆様に、心よりお見舞い申し上げます。そして、緊急引き渡し下校、臨時休校、荷物の受け取りにご協力いただきましたことに感謝申し上げます。

臨時休校により1学期の終業式ができずに夏休みに入ったために様々な心配がありましたが、2学期始業式に子どもたちの元気な声が学校に戻ってきたことをうれしく思います。2学期も、「いのちの教育」を根底に、今考えられるベストな方法による学校運営に努めて参りたいと思います。引き続き、保護者の皆様、地域の皆様よりご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

始業式では以下のように話しました。2学期も、子どもたちと「笑顔あふれる元気な学校」をめざしていきます。

1学期の最後の日、大雨により臨時休校になりました。みなさんの中にも、藤島川・京田川の水が増えたために避難した人がいました。避難した皆様、被害にあわれた皆様に、心よりお見舞い申し上げます。

この臨時休校により、1学期の終業式ができませんでした。先生方も、みなさんのことを心配していました。ですから、今日、みなさんの元気な笑顔を見ることができて、とてもうれしく思っています。

さて、今日から2学期が始まります。季節が夏から秋、冬へと巡る、1年間で一番長い学期です。毎日の学習に、じっくりと取り組んで力をつけることを期待します。

そして、2学期は大きな行事やたくさん活動があります。10月には学習したことを全校のみなさんやお家の方々に伝える学習発表会、5年生は鶴岡市音楽交流会もあります。11月には、藤島小学校創立150周年記念式典があります。

また、藤島地域の先生方がみなさんの授業の様子を見に来てくださる授業参観もあります。みなさんの「伝え合う姿」を、ぜひ見ていただきたいと思います。

このような行事や学習に取り組むときに、いつも大切にしたいことがあります。それは、藤島小学校の目標である「自分の思いを語り、共に高まり合う」ということです。みんなで伝え合いながら、一人ひとりが力を伸ばします。そうすることで、「笑顔あふれる元気な学校」になるのです。これから、ますます笑顔あふれる元気な学校になるために、1学期の終業式で伝えなかったこととお話します。

今年、児童会では、「笑顔咲く藤小」をスローガンに運営委員・各委員長が中心になり新しい体制でスタートしました。1学期には新たな工夫と活動が見られました。特に6年生のみなさんが、よくがんばりました。2学期もリーダーとしての活躍を期待しています。

そして、毎日の教室での学習で、学年での行事で、どの学年でも、とてもよいがんばりが見られました。特に、授業では、どの教室でも、友達と自分の考えを「伝え合う」ことを大切にしてきました。友達と伝え合うことは、考える力を高め、心も豊かになるのです。2学期も続けていきましょう。

先ほど、2名の児童から1学期の振り返りの発表がありました。みなさん一人一人に、がんばってできるようになったことが必ずあります。また、もっとがんばりたいということもあるはず。それを、2学期の目標にすることが大切なのです。

そして、「笑顔あふれる元気な学校」を目指すためには、みんなが笑顔になれることが大切です。自分のことだけを考えていては、みんなが笑顔になれません。学校の中で、そして、登校班など学校の仲間と一緒に活動するどんな場でも、みんながお互いを思いやり、相手のことを考えながら活動することが大切です。

1学期のがんばりを2学期につなげ、さらにがんばりたいことを2学期の目標にしてください。先生方もみなさんを応援していきます。がんばりましょう。

まだまだ暑い日が続きます。熱中症にならないように十分に気を付けて生活しましょう。

# 本校の熱中症対策について

今年も、暑い日が続いています。2学期も熱中症への警戒が必要です。

本校の熱中症対策につきましては、環境省・文部科学省より提示された「学校における熱中症対策ガイドライン」を基に本校の熱中症対策マニュアルを策定し、6月13日に文書を配布しお知らせいたしました。2学期も引き続き、学校教育活動における熱中症対策を行います。ご家庭からもご協力くださいますようお願いいたします。

本校では、グラウンド・体育館・校内廊下に暑さ指数(WBGT)測定装置を設置しており、常時測定を行っています。体育の授業、休み時間、外での活動の前・中・後に指数値を確認し、通知に基づいて活動の可否判断を行っています。暑さ指数が31を超える場合は、グラウンド・外・体育館での活動は原則中止としています。

さらに、活動の「前・中・後」と下校前の健康観察を行い、いつもと違う症状がみられるときは活動を休ませたり、体調がすぐれないときにはお家の方にお迎えをお願いしたりすることもあります。ご協力をお願いいたします。

なお、「熱中症警戒アラート(暑さ指数33)」「熱中症**特別**警戒アラート(暑さ指数35)」等の情報に基づき、屋外行事を変更・中止する場合があります。警戒アラートが発表されていない場合でも、その時の本校の暑さ指数等に応じて判断する場合があります。

登下校時も警戒が必要です。熱中症が心配される登下校の際には、お伝えしたマニュアルに基づき、マスクを外すこと、帽子をかぶること、水筒の水を確認することを声かけしています。登下校の途中で体調が悪くなった人がいる場合は、同じ登校班の人等が近くの家やお店の人に連絡するように話しています。

また、下校時の状況(熱中症**特別**警戒アラートの基準である暑さ指数(WBGT)35に達する場合等)によっては、下校時刻を変更したり、児童を学校に留め置き、緊急引き渡し下校を行ったりする場合があります。

下校方法を変更する場合は、学校から一斉メールでお知らせいたしますので、ご協力くださいますようお願いいたします。

## ●夏休み自由研究・工作作品展

夏休み作品展を開催し、多目的室に作品を展示しました。どの作品も夏休みのがんばりが表れた力作でした。友達作品に込められた思いと良さを学ぶことができました。



## 9月の行事予定

	曜	主な行事予定
2	月	児童委員会 いきいきがんばり週間(～6日)
3	火	スクールカウンセラー(SC)来校
4	水	クラブ活動⑦(最終) 2年ポケットパーク活動
5	木	PTA 運営委員会
6	金	金管バンド特別練習
10	火	不審者対応訓練
11	水	おはなしキラキラ 金管バンド特別練習
12	木	4年天文移動教室
18	水	5年稲作体験学習「稲刈り」予定(期日未定)
19	木	けん玉段級審査
20	金	代表委員会 3年スーパーマーケット見学
24	火	5年稲作体験学習「脱穀」予定(期日未定) 全校集会(5年音楽発表・表彰)
26	木	前期通知表配付保護者会①
27	金	前期通知表配付保護者会② SC来校
30	月	前期通知表配付保護者会③

### <10月>

- 1日: ALT(3・4年)
- 3日: 鶴岡市音楽交流会Bグループ(5年生)
- 4日: 持久走大会
- 7日: 児童委員会
- 9日: 4年大豆収穫 おはなしキラキラ
- 10日: 藤島ブロック就学時健診(下校12:30)
- 17日: 学習発表会前日準備(6年)
- 18日: 学習発表会
- 24日: ALT(5・6年) 冬季バス乗車指導
- 28日: いじめアンケート 教育相談週間
- 29日: 金管バンド発表会(昼休み)
- 30日: 歯科検診 職員会議
- 31日: 1年金峰秋さがし けん玉段級審査